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Niederschrift Nr. 21 
über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Gemeinde Lehe 

am Dienstag, 20. März 2012, im Sitzungssaal Amt Lunden 
 
Beginn: 19:30 Uhr    Ende: 22:00 Uhr 
 
Anwesend: 
Herr Dr. Johannes Geiger als Vorsitzender 
Herr Kurt Kring 
Herr Joachim Löbkens 
Herr Karl Heinz Claußen 
Herr Arno Gaeversen 
Herr Peter Johannssen 
Herr Jörg Postel 
Herr Rolf Thiede 
Herr Ulf Umlandt 
 
Entschuldigt fehlen: 
Jörg Ahrens 
Wolfgang Großmann 
 
Von der Verwaltung: 
Herr Simon Weigelt als Protokollführer  
 
 
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. Die Einladung ist frist – und 
formgerecht erfolgt. Einwände werden nicht erhoben.  
 
Einstimmig wird der Erweiterung des Tagesordnungspunktes 7 „Genehmigung von über- 
und/ bzw. außerplanmäßigen Ausgaben 2011“ zugestimmt. Die nachfolgenden Tagesord-
nungspunkte verschieben sich entsprechend. 
 
 
Tagesordnung: 
 
 öffentlich 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Genehmigung der Niederschrift Nr. 20 vom 06.12.2011 
3. Mitteilungen des Bürgermeisters 
4. Straßen- und Wegeangelegenheiten 
5. Zuschüsse an Vereine und Verbände 
6. Beratung und Beschlussfassung über die Beteiligung der Gemeinde bei einer 

Anpassung der Koppelzufahrten auf bis zu 10 m 
hier: Bündelung der Anträge und Antragstellung durch die Gemeinde 

7. Genehmigung von über- und/ bzw. außerplanmäßigen Ausgaben 2011 
8. Eingaben und Anfragen 
  
 nicht öffentlich 
9. Personalangelegenheiten 
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TOP 1. Einwohnerfragestunde   
 

• Es wird sich darüber beschwert, dass der Zaun auf dem Schulgelände in Richtung 
Boßelplatz kaputt ist. Zu klären ist hier, ob der Zaun zum Schulgelände gehört, dem-
nach vom Amt zu reparieren ist, oder der Gemeindearbeiter den Zaun wieder herrich-
ten soll. Der Bau- und Wegeausschuss wird sich mit der Angelegenheit befassen. 

• Die Anwohner vom Lütt Stieg beschweren sich über den dichten Graben, da in den 
letzten Jahren immer mehr Anwohner durch Anbauten ihr Regenwasser in diesen 
Graben abfließen lassen.  
Der Bau- und Wegeausschuss soll sich um diese Angelegenheit kümmern. 

• Ein Einwohner fragt, ob die Gemeinde Lehe für Feuerwehreinsätze von z.B. der Feu-
erwehr Lunden in Lehe bezahlen müsste. Bürgermeister Dr. Geiger erklärt, dass dies 
unter „Nachbarschaftshilfe“ läuft. 

• Es wird sich erkundigt, ob die Pferdehalter verpflichtet sind, den Dreck auf den Wegen 
selbstständig zu beseitigen. Bürgermeister Dr. Geiger erklärt, dass die Einwohner ger-
ne auch im Namen des Bürgermeisters die Beseitigung des Drecks vom Verursacher 
verlangen können. 

• Des Weiteren wird angefragt, ob von Seiten der Gemeinde angedacht ist, einen Blitzer 
an der Peter-Swyn-Straße aufzustellen, da hier oft mit überhöhter Geschwindigkeit ge-
fahren wird. Bürgermeister Dr. Geiger erklärt, dass die Einwohner sich am besten di-
rekt mit der Polizei in Verbindung setzen sollten, um hier eine Lösung zu erarbeiten. 

• Außerdem wird nach dem Sachstand bzgl. der neuen Seilbahn gefragt. Bürgermeister 
Dr. Geiger erklärt, dass die Seilbahn schon fertig im Bauhof liegt und bei geeigneten 
Bedingungen in Eigenregie aufgebaut wird. 

 
 
 
TOP 2. Genehmigung der Niederschrift Nr. 20 vom 06.12.2011   
 
Beschluss: 
Die Niederschrift Nr. 20 vom 06.12.2011 wird genehmigt. 
 
Stimmenverhältnis: 
6 Stimmen dafür, 3 Stimmenenthaltungen.       
 
 
TOP 3. Mitteilungen des Bürgermeisters   
 
Bürgermeister Dr. Geiger berichtet 

• von einer Einladung zur der Veranstaltung „Unser Dorf hat Zukunft“ am Mittwoch, den 
28. März 2012 in Rendsburg, Hohes Arsenal, Arsenalstr. 2-10, 24768 Rendsburg von 
15:00 bis 18:00 Uhr. 

• von einer Einladung zur konstituierenden Sitzung des Breitband-Zweckverbandes 
Dithmarschen am Freitag, den 23. März 2012, ab 9:30 Uhr im Kreishaus in Heide. 

• dass es in diesem Jahr in der Gemeinde Lehe kein Maifeuer, sondern stattdessen ein 
Osterfeuer geben soll. Das Osterfeuer soll am 07.04.12 ab 19:00 Uhr stattfinden.  
Dazu wird beklagt, dass immer wieder Hölzer und Büsche nachts auf dem Gelände 
abgeladen werden. Im Amtsblatt ist neben dem Termin für das Osterfeuer darauf hin-
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zuweisen, dass das Abladen von Hölzern und Büschen nur unter Aufsicht des Ge-
meindearbeiters erfolgen darf. 

• dass zukünftig für die Haushaltsplanung und Zuschussgewährung Herr Robert Tech 
für die Gemeinde Lehe zuständig ist. 

• von einem Schreiben, in dem die Gemeinde Lehe aufgerufen wird, Personen zu be-
nennen, die es durch herausragende ehrenamtliche Arbeit verdient hätten, mit dem 
„Deutschen Engagementpreis“ ausgezeichnet zu werden. 

• dass es in Sachen DSL- und ISDN-Anschluss im Feuerwehrgerätehaus noch keine 
weitere Entwicklung gibt und die Angelegenheit jetzt erst mal auf Eis liegt. 

• vom Umwelttag „Unser sauberes Lehe“ am 24.03.12. Diese Veranstaltung wird durch 
die Vereine und Verbände sowie der Feuerwehr organisiert. Unter anderem wird am 
Anfang ein Vortrag zum Thema Umwelt gehalten. Bürgermeister Dr. Geiger sagte zu, 
für die beteiligten Helfer Erbsensuppe von der Gemeinde zu spendieren. 

• von einer Sammlung von Abfällen im Rahmen der Aktion ,,saubere Landschaft“ durch 
die Abfallwirtschaft Dithmarschen. Der genaue Termin soll veröffentlicht werden, so-
bald er bekannt ist. 

• vom „Frühjahrsputz 2012“, organisiert durch das Verwertungszentrum Westküste am 
24.03.12. Hier wird kostenlos ein Container für Altmetall bereitgestellt. 

• von der Teilnahme an der offiziellen Einweihung und Übergabe der neuen Mensa in 
der Schule in Tellingstedt am 24. Februar 2012. 

• von den Ausleihergebnissen der Fahrbücherei in der Gemeinde Lehe. Im Jahr 2010 
wurden 3.201 Bücher ausgeliehen und im Jahr 2011 nur noch 2.764. Die Entwicklung 
soll in den nächsten Jahren im Auge behalten werden. 

• dass in der Sonderbeilage „Bauen und Wohnen“ in der DLZ fünf Bauplätze aus der 
Gemeinde Lehe veröffentlicht wurden. 

• von einer Einladung zu der Veranstaltung „Lebenswertes Landleben: Wie kann die 
Gesundheitsversorgung in ländlichen Räumen sichergestellt werden?“ am 25. April 
2012 in Hamburg. 

• von der Einladung zum „Hein-Amtmann-Pokal-Schießen“ am 08.06.12 in Tellingstedt.  

• von einer Einladung der „Netzwerk Daseinsvorsorge Schleswig-Holstein“ am Mittwoch, 
den 18. April 2012 ab 10:00 Uhr im Kreishaus des Kreises Schleswig-Flensburg. 

• dass in der Zeit von 01.03. bis 31.12.12 wieder sämtliche Bahnübergänge wegen 
Bauarbeiten gesperrt werden. Die genauen Termine sind dann bekannt zu geben, 
wenn sie vorliegen. 

• dass die „Muskelschweine“ am 07.04.12 ein Osterkonzert in ihrem Haus, Peter-Swyn-
Straße 3, veranstalten. 

• dass am 18.08.12 „NABUCCO“ ein Konzert auf dem Gänsemarkt in Lunden gibt und 
der Kartenverkauf schon läuft. 

• von der Einladung der ,,egeb: Wirtschaftsförderung" zum 12. ,,egeb-
Wirtschaftsboßeln" am 27. April 2012 um 12:30 Uhr an der Badestelle in Elpersbüttel. 
Mit dem Boßelverein wurde bereits Verbindung aufgenommen, bzgl. der Teilnahme. 
Von der Gemeindevertretung haben sich zusätzlich Kurt Kring, sowie Karl Heinz 
Claußen bereit erklärt, an der Veranstaltung teilzunehmen. 

• von einer Einladung zum 33. ,,Albersdorfer Landmaschinenmarkt“ am 25. März 2012 
in der Firma „busch“. 
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• von einem Urteil des Bundesfinanzhofes, nachdem nachhaltig und gegen Entgelt er-
brachte Leistungen der öffentlichen Hand der Umsatzsteuer unterliegen, wenn diese 
Tätigkeiten auf zivilrechtlicher Grundlage oder - im Wettbewerb zu Privaten - auf öf-
fentlich-rechtlicher Grundlage ausgeführt wird.  

• über den Stand der Einwohner in der Gemeinde Lehe zum 30.06.11 (1.061 Einwoh-
ner), im Vergleich zum 31.03.11 (1.075 Einwohner). 

• von dem unterzeichneten Vertrag für die weitere Zusammenarbeit mit der Kirchenge-
meinde bezüglich der Kindestagesstätte Lunden. 

• dass das Verfahren wegen der Anzeige des Diebstahls der Ortstafel im Goosweg ein-
gestellt wurde, da kein Täter ermittelt werden konnte. 

• dass die Gemeinde Lehe wegen des beschädigten Baumes an der Peter-Swyn-Straße 
5.704,15 € von der LVM Versicherung bekommen hat. 

• über den Besuch des Bundestagsabgeordneten Liebing zu einer Gesprächsrunde in 
Hennstedt, die am 23.02.12 mit interessierten Bürgermeisterinnen und Bürgermeistern 
stattfand. 

• von einer Einladung der Freien und Hansestadt Hamburg zu einer Fachkonferenz zur 
wirtschaftlichen Entwicklung des Unterelberaums. 

• von einer Einladung zur Fortbildungsveranstaltung „Qualitätssicherung der ländlichen 
Abwasserentsorgung“ am 23. Mai 2012 in Rendsburg. 

• dass der Wasserzähler im Feuerwehrgerätehaus durch den Abwasserverband 
Norderdithmarschen ausgewechselt wurde. 

• dass der Heizöltank im Feuerwehrgerätehaus durch den TÜV abgenommen wurde. 
 
 
TOP 4. Straßen- und Wegeangelegenheiten   
 

• Der Bürgermeister Dr. Geiger bedankt sich bei den Gemeindevertretern Joachim 
Löbkens und Rolf Thiede, sowie Thies Rolfs und dem Gemeindearbeiter, für die Ver-
breiterung des Plattenweges hinterm Deich in Eigenleistung. Die Verbreiterung geht 
über eine Länge von 500m. Das benötigte Betonrecycling wurde durch die Betreiber 
der Biogasanlage gespendet.  

• Bürgermeister Dr. Geiger berichtet, dass die beschädigte Lampe in Preil repariert wur-
de, allerdings kein Verursacher auffindbar ist. Die Kosten der Reparatur betrugen 48 €. 

• Bürgermeister Dr. Geiger erklärt, dass die defekten Lampen in der Bgm.-Dr.-Rausch-
Straße sowie der Lehrer-Arps-Straße auf einen Kabelbruch zurückzuführen sind. An 
der Beseitigung des Schadens wird noch gearbeitet. 

• Bürgermeister Dr. Geiger berichtet, dass über das Amt Eider beim Kreis Dithmarschen 
beantragt wurde, das Haus Peter-Swyn-Straße 21 auf seine Standsicherheit zu über-
prüfen, wegen der Gefahren für die öffentliche Sicherheit, insbesondere für die Sicher-
heit von Fußgängern auf dem Gehweg vor dem Objekt. 

• Bürgermeister Dr. Geiger berichtet von der Sitzung des Wegeunterhaltungsverbandes. 
Seitens der Gemeinde soll zukünftig verschärft auf die Bankettenpflege sowie den 
Baumbewuchs geachtet werden. Außerdem sollen zukünftig schon kleinere Risse im 
Straßenbelag regelmäßig vergossen werden. Dies kann über den Wegeunterhaltungs-
verband erfolgen. 
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• Bürgermeister Dr. Geiger berichtet, dass im Moment die Straßen in Lehe bzgl. der Ein-
führung der doppelten Buchführung (Doppik) beim Amt bewertet werden. 
 
Des Weiteren lobt Rolf Thiede die hervorragende Arbeit des Gemeindearbeiters bei 
der Herrichtung der Plattenwege im Moor durch das Abziehen der Mittelstreifen. 

 
 
TOP 5. Zuschüsse an Vereine und Verbände   
 
1) Die DLRG Lunden beantragt einen Zuschuss für ihre Wettkampfschwimmer. 
 

Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, der DLRG einen Zuschuss von 50 € für ihre Wett-
kampfschwimmer zu gewähren. 

 
Stimmenverhältnis: 
Einstimmig. 

 
 
2) Der SSV Lunden beantragt einen Zuschuss für die Jugendarbeit im Verein, da viele 

Kinder aus der Gemeinde Lehe im Sportverein in Lunden unterkommen. 
 

Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, dem SSV Lunden einen Zuschuss in Höhe von 
100 € zu gewähren. 

 
Stimmenverhältnis: 
Einstimmig. 

 
 

TOP 6. Beratung und Beschlussfassung über die Beteiligung der Gemeinde bei ei-

ner Anpassung der Koppelzufahrten auf bis zu 10 m 

hier: Bündelung der Anträge und Antragstellung durch die Gemeinde  

 
Durch die technologische Weiterentwicklung von landwirtschaftlichen Zugmaschinen, Ge-
rätschaften und Transportanhängern werden die gemeindlichen Wirtschaftswege und 
Banketten bei Koppelzufahrten verstärkt belastet und in Mitleidenschaft gezogen.  
Es besteht daher die Möglichkeit, die Gemeindewege durch Schaffung von größeren 
Koppelzufahrten zu entlasten. 
In einer Vielzahl von Fällen ist es erforderlich, bei der Verbreiterung von Zufahrten Eingrif-
fe an den vorhandenen Knicks vorzunehmen. 
Diese Eingriffe sind durch die Untere Naturschutzbehörde zustimmungsbedürftig. 
Es besteht die Möglichkeit, die erforderlichen Knickeingriffe in einer Liste zu erfassen und 
somit als gebündelten Antrag durch die Gemeinde zu stellen. 
Durch dieses Verfahren wäre die Entscheidung durch die Untere Naturschutzbehörde ge-
bührenfrei. 
Einstimmig wird sich darauf verständigt, die Bündelung von Anträgen durch die Gemeinde 
wahrzunehmen. Das dem Bürgermeister vorliegende Informationsblatt des Fachdienstes 
Bau, Naturschutz und Regionalplanung des Kreis Dithmarschen ist den Gemeindevertre-
tern mit dem Protokoll mitzusenden, damit jeder Werbung dafür machen kann. 
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TOP 7. Genehmigung von über- und/ bzw. außerplanmäßigen Ausgaben 2011   
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung stimmt der Leistung folgender über- bzw. außerplanmäßigen 
Ausgaben für das Haushaltsjahr 2011 gemäß § 82 GO zu: 
 

Haushaltsstelle Begründung Überschreitung 
 

Deckungsring 400 
Ansatz: 54.200,- € 

 
Personalausgaben 

Sozialversicherungsbeiträge,  
Sitzungsgelder 

 
171,97 € 

Gesamt  171,97 € 
 
Die Deckung der Mehrausgaben erfolgt durch Mehreinnahmen bei der Grundsteuer B. 
 
Stimmenverhältnis: 
Einstimmig.      
 
 
TOP 8. Eingaben und Anfragen   
 
• Karl Heinz Claußen berichtet, dass die Feuerwehr ein neues Garagentor für das Feu-

erwehrgerätehaus bestellt hat, da keine einzelnen neuen Elemente zu bekommen sind 
und die Maßnahme dringend nötig war. Der Einbau soll in Eigenregie erfolgen. 

 
• Rolf Thiede erkundigt sich nach den laut Haushaltsplan 2012 zur Verfügung stehen-

den Mitteln zur Finanzierung von Veranstaltungen des Sozialausschusses. Bürger-
meister Dr. Geiger erklärt, dass für das Jahr 2012 insgesamt 3.500 € (2011 noch 
1.500 €) laut Haushaltsplan für Maßnahmen des Sozialausschusses bereit gestellt 
werden. 

 
 
 
 
 
 
 
 

(Dr. Geiger) (Weigelt) 
Vorsitzender Protokollführer 

 
 
Verteiler: 
 
GV, AV, GSB, GB-Leitung, Akte, Auszüge verteilt, Protokollbuch. 

 
 


